

INFECCIONES OPORTUNISTAS DEL SISTEMA NERVIOSO CENTRAL  
ASOCIADAS A VIH EN HUEM EN EL PERIODO JUNIO 2006- JUNIO 2011

GERARDO DAVID CONTRERAS  
JOSE LEONARDO DUARTE REY  
KAREN LORENA CARDENAS PARRA

UNIVERSIDAD DE PAMPLONA  
FACULTAD DE SALUD  
MEDICINA  
SAN JOSE DE CUCUTA  
2012 2

## 1. TITULO.

Infecciones oportunistas del sistema nervioso central asociadas a VIH en HUEM en el periodo junio 2006-junio 2011.

## 2. PREGUNTA.

¿Cuál es la mortalidad y las características clínico-epidemiológicas más frecuentes de pacientes con infecciones oportunistas del sistema nervioso central asociada a VIH?.

## 3. FINER.

### 3.1 FACTIBLE

Esta es una investigación que tiene la posibilidad de llevarse a cabo y desarrollarse completamente debido a que se cuenta en el hospital con un departamento de epidemiología que tiene el registro de las personas infectadas con el virus del VIH debidamente diagnosticadas, el hospital cuenta con las pruebas necesarias para realizar un adecuado diagnóstico y detectar las complicaciones frecuentes de esta enfermedad las cuales nos competen para nuestro estudio; se cuenta además con una adecuada y experimentada asesoría de especialistas en neurología y infectología que nos ayudaran a guiarnos en nuestro estudio.

### 3.2 INTERESANTE

Es realmente interesante poder llegar a establecer cuales es la mortalidad y las características clínico-epidemiológicas más frecuentes de pacientes con afectación del sistema nervioso central (SNC) asociada a VIH ya que en nuestro medio es frecuente observar esta complicación, por esta razón es imperativo

### 3.3 NOVEDOSO

Es un tema novedoso ya que en el hospital Erasmo Meoz que es el centro de referencia y control, manejo de estos pacientes de todo Norte de Santander no cuenta con estudios en los últimos 5 años que midan las características clínico epidemiológicas y mortalidad conjuntamente por esto sería de mucha ayuda para departamento de infectología y para los clínicos del HUEM poder saber cuál es el índice de mortalidad de las infecciones oportunistas del SNC y sus características clínico-epidemiológicas más frecuentes en nuestro medio.

### 3.4 ETICO

Este proyecto conserva la integridad del paciente ya que no se va a dar a conocer el nombre o aspectos personales de la población en estudio; esto garantiza el respeto de los derechos fundamentales del paciente. Además el estudio se someterá a la autorización del comité de ética del hospital.

### 3.5 RELEVANTE

Como es sabido el VIH es una infección que viene en aumento en el mundo y en nuestra región. Debido a los déficits que presenta nuestro sistema de salud en brindarles un adecuado y oportuno tratamiento a las personas infectadas con el virus del VIH que impida la aparición temprana de las complicaciones de la enfermedad, se ha observado un incremento en el número de casos de pacientes VIH con este tipo de complicaciones. Por ello es importante establecer las características clínico-epidemiológicas de la afectación del SNC en pacientes con VIH-SIDA para poder brindar una ayuda diagnóstica al personal de salud tratante además de la mortalidad de esta complicación para entender la magnitud del problema y si es necesario tomar medidas al respecto. Es importante conocer esto conocer cuál es su participación como causa de muerte en pacientes con VIH-SIDA.